## RELATIONS ÉCONOMIQUES ET COMMERCIALES ENTRE LE CANADA ET L'ARABIE SAOUDITE

## Survol

Malgré un fléchissement temporaire de ses recettes pétrolières, l'Arabie saoudite demeure le principal marché du comptant parmi les pays non industrialisés et un pays qui pourrait être rentable pour les exportateurs canadiens. (Le nouveau plan quinquennal saoudien prévoit des dépenses de l'ordre de 274 milliards \$US d'ici la fin de 1990.) Le pays accorde une importance croissante au transfert de technologie pour la production locale ainsi qu'au fonctionnement et à l'entretien des infrastructures existantes. Des possibilités précises et importantes de ventes canadiennes existent dans les secteurs de la défense, des télécommunications, de l'agriculture, de l'électricité et de l'électronique ainsi que dans le domaine général de l'exploitation et de l'entretien.

## Relations commerciales

En 1976, le Canada et l'Arabie saoudite établirent la Commission commerciale et économique mixte, qui reconnut que les secteurs saoudiens prioritaires pour le développement économique correspondaient assez bien aux compétences et à la technologie du Canada. La Commission s'est réunie pour la dernière fois en juin 1980; ses activités ont été très limitées depuis ce temps. Néanmoins, pendant la visite effectuée en avril 1986 par le secrétaire d'État aux Affaires extérieures le très honorable Joe Clark, celui-ci et le prince Saud (ministre saoudien des Affaires étrangères) ont convenu d'insuffler une nouvelle vitalité à la Commission. Des représentants du Canada et de l'Arabie saoudite préparent conjointement une réunion qui se tiendra le 5 octobre 1987.

## Exportations canadiennes vers l'Arabie saoudite

En 1986, le Canada a exporté des biens d'une valeur de 212 millions \$ et des services représentant un peu plus de 400 millions \$ (dont la plus grande partie est attribuable au contrat permanent d'entretien et d'activités, de plusieurs milliards de dollars, conclu par Bell Canada avec Saudi Telecom) à l'Arabie saoudite, ce qui fait de ce pays notre principal débouché dans le monde arabe. Pendant les six premiers mois de 1987, les exportations canadiennes ont atteint 133 millions \$. Les principaux articles d'exportation pendant cette période furent les suivants: orge (68 millions \$), fils et câbles recouverts